



GACETA DE MADRID

Del Martes 24. de Mayo de 1735.

Viena 24. de Abril de 1735.



A Corte tiene resuelto pasar mañana al Palacio de Laxemburgo; y el Principe Eugenio de Saboya, que yá se restituyó de su Tierra de Hoff, se pondrá tambien mañana en camino para el Exército Imperial en el Rhin; y se dice, que llevará aquel Principe Poderes para concluir una suspensión de Armas, en caso de que se proponga con condiciones admisibles. Esta Corte ha escrito nuevamente al Elector de Baviera, para empeñarle à que embie quanto antes su Contingente de Tropas al Exército del Imperio, pero no ha salido al publico la respuesta que ha dado aquel Principe. Corren voces de que se publicará brevemente un Edicto, reformando la mitad de los sueldos de los Gobernadores, y Comandantes de las Plazas Fuertes del Emperador. El Almirante Palavicini ha obtenido licencia de S. M. Imperial para levantar un Regimiento. Por cartas de Ratisbona se ha sabido, que de poco tiempo à esta parte han entrado en la Caja Militar del Imperio algunas considerables sumas de dinero à cuenta de los treinta Meses Romanos, concedidos por la Dieta; y que todas aquellas cantidades se debian remitir al Exército del Rhin, donde se pretendia abrir con brevedad la Campaña, à fin de anticiparse contra las operaciones de los Enemigos, y proceder ofensivamente. Las mismas cartas refieren, que el Elector de Maguncia ha escrito à la expresada Dieta, para que se concedan al Principe Eugenio algunos Meses Romanos, à fin de ayudarle à subvenir los excesivos gastos que hará durante la Campaña. Aqui se dice, que la Czarina ha ofrecido dár al Emperador un Cuerpo de 300. Rusianos, y que divididos en tres Columnas, tomarán por diferentes parages sus marchas para pasar à Pilsen, en el Reyno de Bohemia; pero esta noticia pide confirmacion.

Hamburgo 29. de Abril de 1735.

EN la conferencia, que el Consejo, y los demás Colegios de esta Ciudad tuvieron el día 22. de este mes, sobre las diferencias pendientes con la Corte de Dinamarca, se resolvió, que se embiasen à los Diputados que están en Copenhague nuevas instrucciones, y facultades para ponerlos en estado de concluir esta dilatada, y pesada disputa. Por las cartas de Petersburgo, que se han recibido esta semana, se ha sabido, que el Mayor General Brinykain tenia orden de pasar à Persia, à fin de arreglar los limites de los dos Imperios con los Comisarios de *Thamàs Kouli Kân*; y que segun los ultimos avisos que se tenian en la Corte de Moscovia, acerca de las disputas de los Persas con los Turcos, parece, que persistia aquel General en pedir la total restitucion de las Conquistas hechas por los Turcos. Por cartas de Danzick de 23. de este mes se ha sabido, que el Duque de Weinsenfels ha-

via llegado de Pofnania à Thorn , donde continuaba en tener frequentes conferencias con el Primado del Reyno de Polonia , que todavia se mantiene en aquella Ciudad en arretto , por difpoficion de las Cortes de Moscovia , y Saxonia. Con las mismas cartas se ha entendido , que el Palatino de Volhinia , que con un Cuerpo de 8y. hombres havia entrado en el Obifpado de Warmia , faliò ya de el , y havia tomado sus marchas , segun se decia , àzia la expreffada Ciudad de Thorn : Que el Conde de Tarlo , Palatino de Lublin , cuyo Cuerpo de Tropas havia fido difpado por las Moscovitas , y Saxonas , habiendo hallado forma de atravesar parte de la Polonia , llegò el dia 21. de este mes à Konisbergs con una Efcoita de 100. Cavallos ; y que se avisaba de Varlovia , haver reuelto el Ele&or de Saxonia tener un nuevo Gran Consejo para deliberar sobre los medios de convocar la Dieta General de Pacificacion.

Genova 1. de Mayo de 1735.

LOS ultimos avisos que se han recibido de Corcega refieren , que de poco tiempo à esta parte ha havido un reencuentro entre los Malcontentos de aquella Ista , y un Destacamento de la Guarnicion de San Pelegrino , con ventaja de los primeros , que obligaron à las Tropas de esta Republica à retirarse , con pérdida de 16. hombres muertos. Los dias passados llegò à este Puerto una Tartana Francesa con algunos Oficiales de Marina , y cerca de 90. Marineros , que salieron luego para Cremona , y se dixo , que iban destinados para servir à bordo de algunas Galeotas , que se han de emplear en el Pò. Esta semana han arribado aqui diferentes Embarcaciones de Francia cargadas de todo genero de provisiones para la Lombardia ; y tambien han entrado diversos Navios Ingleses con Trigo para el mismo parage. Por el Patron de un Navio Francés , que ha venido de Tunez , se ha sabido , que salieron de aquel Puerto todos los Navios armados en Corso de aquella Regencia para infestar estos Mares ; y se sabe , que en Civita-Vechia , Liorna , y Malta se estan aprontando à toda prisa las Galeras del Papa , Gran Duque de Toscana , y Religion de Malta , para salir en busca de aquellos Barbaros. De Parma se avisa , que se estaba construyendo por orden , y difpoficion del Duque de Montemàr un Puente sobre el Pò , defendido del Cañon de la Ciudad de Plasencia ; y que el de Noailles , despues de haver reconocido , y visitado de nuevo todos los puertos que ocupan sus Tropas , se hallaba en Cremona dando las ultimas difpoficiones para la abertura de la Campaña : Que segun las noticias que se tenian de los Enemigos , continuaba en sus Tropas la mortandad , y las enfermedades , y que por esta razon han sacado los Alemanes la mayor parte de la Guarnicion que tenian en Mantua para aumentar su Exercito , que se asegura no excede al presente de 28y. hombres.

Londres 29. de Abril de 1735.

SE dice , que el presente Parlamento darà fin à sus Sefiones dentro de tres semanas , y que pocos dias despues partirà el Rey à sus Estados de Alemania , para cuyo viage se disponen todos los Ministros Estrangeros que residen en esta Corte , donde tienen con mucha frecuencia los de las Potencias Aliadas en la presente Guerra conferencias con los de S. M. y tambien el Ministro Plenipotenciario del Emperador , fin que se pueda traslucir cosa alguna del estado actual de ellas , y fin que se aya sido esta semana cosa particular acerca del apresto de Navios de Guerra , y de su destino. Con las Ga-

ceñas de Dublin, Capital de Irlanda, se ha sabido, haverse llegado à descubrir allí, que *Thamàs Keni Kàn*, famoso General de los Persas, es ciertamente originario del Reyno de Escocia, lo que se manifestaba por algunos Registros genuinos de la Familia de Mac-Alitter, señor de Loupe, en la Provincia de Argyleshire: Que Alexandro Mac-Culikàn, Abuelo del dicho Thamàs, vivió en Culi Droinach, en la dicha Provincia, y pasó con Alexandro Mac-Alitter, Señor que fue de Loupe, a Irlanda, donde sirvió al Rey Jacobo en el Regimiento del Coronel Fairfax, y participò despues de las desgracias de aquel Principe, con quien pasó à Francia, de donde fue embiado a Persia, en cuyo Reyno se estableció; y su Nieto es el que al presente hace renacer las antiguas glorias de aquel Imperio.

Paris 7. de Mayo de 1735.

CON la noticia que se ha tenido de los grandes movimientos que hacen los Imperiales por la otra parte del Rhin, y que comenzaban a juntar su Exército, se ha dado orden a todos los Oficiales Generales, que deben servir en Alemania, que pasen, sin la menor dilacion, à sus destinos; y se asegura, que con muy corta diferencia de dias partiràn de aqui los Principes de la Sangre para nuestro Exército, donde se han hecho yà las disposiciones necesarias para abrir la Campaña, y evitar que los Enemigos pasen el Rhin. Escriben de Tolòn, que han salido de aquel Puerto dos Fragatas, la una de 50. Cañones, y la otra de 40. para ir à cruzar el Adriatico, à fin de impedir, que embien los Imperiales socorros, ni provisiones por Mar à su Exército de Italia. Añaden estos avisos, que tambien se han armado en aquel Puerto ocho Navios de Guerra, los quales están prompts à hacerse à la vela luego que reciban la orden. Aqui ha salido una lista de todos los Regimientos de las Tropas de las tres Coronas, que han de hacer la Campaña este año en Italia, y por ella se reconoce, que estando completos los Regimientos, componen el numero de 109800. hombres, en esta forma: 57840. las Tropas de esta Corona: 258190. las del Rey de España, y 268450. las del Rey de Cerdeña, sin comprehender las Tropas que han de quedar de Guarnicion en algunas Plazas.

Madrid 24. de Mayo de 1735.

SUS Magestades, y Altezas se mantienen con perfecta salud en el Real Sitio de Aranjuez.

El Rey se ha servido conferir el Regimiento de Dragones de la Reyna al Duque de Arcos: El de Infanteria de la Reyna à Don Juan Pacheco, hijo del Marqués de Villena: El de Infanteria de Lisboa al Conde de Salgueira: El de Infanteria de Sevilla al Brigadier Marqués de Torrecuso: Y el de Infanteria de Napoles al Marqués Tripuci, Cadete en la Compañia Italiana de Guardias de Corps.

Por cartas de Damasco de 23. de Diciembre de 1734. se ha sabido, que por haver quedado muy sentidos los Griegos Hereges de aquella Ciudad de haver dado el Baxi sentencia en favor de los Religiosos de San Francisco, y Christianos Catholicos en el mes de Marzo del mismo año, por la qual mandò saliesse desterrado de Damasco el Procurador Griego, y que los Catholicos pudiesen comunicar libremente, y asistir al Convento de San Francisco al Santo Sacrificio de la Misa, y demàs Exercicios Christianos, sin que nadie se lo embarazasse; se aprovecharon los Griegos de la ocasion de haver salido

el Baxà à comboyar la Caravana de la Meca ; como Cabò principal de ella, dexando en su lugar un Governador , à quien , con los demás Ministros , sobornaron , è incitaron contra los Religiosos , y Catholicos , y sublevaron la chufma de la Ciudad ; y el dia 21. de Noviembre , que por ser Domingo estaban todos en Milla , entraron Turcos , y Griegos en el Convento , y prendieron la mayor parte de los Catholicos , los pusieron en la Carcel , los despojaron de sus casas , y condenaron à que pagassen 28. bolsas , que hacen 78. pesos de España. Los Religiosos consumieron el Santissimo , y dexando solos en el Convento , los demás salieron fugitivos con muchos Catholicos , y se retiraron al Monte Libano hasta ver en què paraba aquella revolucion , que ha sido la mayor que han padecido , pues precisaron à los Sacerdotes , y Catholicos Seculares , que prendieron , à que hiciesen juramento ante el Cadì , de que no bolverian à entrar en el Convento de los Francos , ni hablar con ellos , y menos admitirles en sus casas , y à que asistian à la Iglesia de los Hereges à la Milla , y demás Ritos , y Ceremonias de los Griegos Scismaticos : con que se hallan aquellos pobres Christianos , y Religiosos en suma tribulacion , y desconuelo , hasta que el Señor se mueva à compasion , y pacifique los animos de aquellos Barbaros , por los medios que su altissima providencia sabe serenar semejantes persecuciones , para manifestar ser obra de su infinito poder , y que corre por su cuenta la defensa de aquellos pobres Religiosos , que por su amor , y el bien de las almas tienen expuestas sus vidas à la impiedad de los Tyranos.

Deseando la Ciudad de Ronda , del Obispado de Malaga , Reyno de Granada , construir en el parage llamado el Tajo un Puente , para hacer llana , è igual la situacion , acordo poner en execucion esta Obra , nombrando por Protectores de ella à los Gloriosos Santos Españoles San Vicente Ferrer , y San Antonio de Padua , y por Artifices à Don Juan Camacho , y Don Joseph Garcia , vecinos de Cordova ; cuyo Puente se ha executado de canteria en ocho meses , de solo un Arco de medio punto , que tiene de altura ciento y catorce varas , y de diametro quarenta y siete y media , de Tajo à Tajo , sobre el Rio Guadiano ; assegurandose , ser el mayor , y mas especial Puente , que ay , no solo en esta Monarquia , sino en Europa ; haviendose logrado por favor de los referidos Santos , que en la fabrica de andamiada tan monstruosa , y en el riesgo de mantener en el ayre una montaña de piedra , no aya peligrado Operario alguno.

Libro nuevo : Guia para el Cielo , en que se contiene toda la substancia de la Doctrina de los Santos Padres , y de los antiguos Philosophos , escrito por el Cardenal Bona , traducido de Latin en Castellano , se hallará en la Libreria de Pedro del Castillo , frente San Phelipe el Real. Papel nuevo intitulado : Madrid por adentro , y el Forastero instruido , y desengañado , por un Ingenio de esta Corte , en la calle de la Montera , casa de Luis Gutierrez.

CON PRIVILEGIO : En Madrid, por Juan de Ariztia, en la Calle de Alcalá